
秋晴れの 11月３日、秋の撮影

会が実施されました。９時 30分

里美ふれあい広場のかかし祭会

場へ集合。集まったのは 12人。 

 早速撮影開始、今年はかなり

大型の犬の里見号や稀勢の里、

猫バスなどから幼稚園生の作っ

た可愛いものまで、所狭しと展

示されていました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 10月例会は 15日、大沼交流セ

ンターで開催。出席者 17人。 

 まず秋の撮影会について協議、

幹事会提案の里美かかし祭りに

11月３日に行くことに決定しま

した。 

 ほかに、県芸術祭映像コンク

ールの結果報告、腕章作成は従

来のものをなるべく使用し、今

回は保留ということになりまし

た。 

 同時に開催されていた、芸能 

発表会など、さわやかな秋空の 

下、思い思いの撮影を続けまし

た。 

 会場の一角で、昼食を食べ、 

午後は、かかし祭の表彰式、お

おたの太鼓まつりなどのステー

ジを撮影。陽の傾きかけた午後

２時ひとまず会場を後にしまし

た。 

 その後、中里レジャー農園で 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 作品合評は次の通り 

 

萩 の 花 

井村 泰也  

ＤＶＤ／３分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

リンゴ狩りを予定していたので 

すが、リンゴ狩りはすでに終了、

お土産のリンゴを買って解散と

なりました。 

 快晴に恵まれ、被写体も豊富

で、楽しい一日を過ごすことが

できました。 

 同じ被写体を皆さんが、どう

撮ったのか、どんな工夫をして

編集しまとめるのか、発表が楽

しみです。発表会は１月例会を

予定しています。 

 

 

≪作者コメント≫ 高萩市若栗

地区で「萩の花」を撮影してき

ました。若栗は高萩市の山間部

で、広域農道の一端です。萩の

花は、一見小さく、目立たない

ようですが、ヤマハギはよく見

ると紅紫の味のある花で、古来、

万葉の時代には、和歌の季語に

良く採用されていた。テロップ

に和歌の一例を入れた。又、花

札にも使用され、人々を楽しま
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客席の最前列でステージにカメラを向ける 

グランプリは来年の干支「犬」 



せてくれる身近な花種です。Ｂ

ＧＭは、森のささやき「ノクタ

ーン」を入れました。 

≪ご意見異見≫ 

＊萩の花がきれいで秋のふんい

きが出ています。 

＊鳥の鳴き声が大きいと思った。 

＊テロップがもう少し長いほう

が良いのではないか？落ち着

いた映像が素晴らしい。 

＊鳥の声が耳ざわりとなり、作

品にふさわしくない。 

＊パンは三脚使わないと難しい

ですね。遊び心は満点。 

＊鳥の声が煩わしい。色々なア

ングルで楽しませてもらいま

した。場所(小山ダム)の説明

は最初のほうが良いのでは。 

＊萩の花撮影ご苦労様でした。 

 

水郷潮来の嫁入舟 

井村 泰也  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 潮来市のあ

やめ祭りで行われた、嫁入舟を

撮影した。ひたちビデオサロン

の撮影会が平成26年６月にあり、

私は参加しなかったので、家族

と共に観光してきた。嫁入舟は

昼の部と宵の部の２回撮影し、

それぞれを味わった。近所の

方々に観て戴き、好評だったの

で、この会でも放映させてもら

います。皆さんはよくご存じと

思いますが、しばし時をいただ

きご覧ください。 

≪ご意見異見≫ 

＊夜の方がふんいきが出ていて

よかった。 

＊良く撮って来ました。 

＊夜の花嫁、始めて見ました。

めずらしい映像でした。 

＊長い撮影ご苦労様でした。映

像でストーリーが作れればよ

かった。 

＊何のために昼夜に分けた？花

嫁さんばかりで舟の場面が長

い。 

＊現地音を小さくしないと映像

がはえない。 

 

土浦全国花火競技会 

田﨑 博  

ＤＶＤ／10分 

※画面採録ができませんでした。 

≪作者コメント≫ ①75万人の

中にはいったのははじめてなの

で反省点は色々ありました。②

茨城放送の実況放送はラジオが

不調でＮＧでした。 

≪ご意見異見≫ 

＊苦労された分、はなやかな花

火が撮れていたと思います。

一寸ボケがあって惜しかった。 

＊長い時間良く撮っていました。 

＊オートフォーカスより手動で

撮影したほうが良かった。連

発は素晴らしかった。 

＊短くまとめる。カメラは上下

に良くフォローしているが逆

効果。ピントの合わないもの

は作品には使わない。やっぱ

り手動で無限遠の固定焦点で

ないと無理。 

＊多くの人出が見たかった。右

側の木の枝が邪魔。見ている

人の声が生きている。上がる

前の黒い時間とボケはカット。

スターマインをメインにもっ

と短くても良かったのでは？ 

＊見事ですね。 

 

赤羽緑地の自然の中で遊ぶ 

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 南高野幼稚

園の10名余りの児童が約１時間

赤羽緑地で遊びました。この時

間の中で児童の元気あふれる姿

と会話を通し、赤羽緑地を守る

会の皆さんとの間の暖かい交流

を感じました。その辺を伝えら

れればと思い纏めてみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供の動きや会話を良く撮っ

ていました。 

＊作品として起承転結があり良

くまとまっていました。子供

たちの生き生きとした様子が

良く出ていた。 

＊楽しい映像でした。子供が無

邪気でよかった。 

＊すばらしい。 

＊カメラが自由に動いているの

はよいが、どうしても見下ろ

すアングルが多くなる。 

＊管理が大変でしょうが、子供

たちの笑顔が年寄りには疲れ

をいやしてくれます。 

 

かわじむらの道祖神 

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／６分 

≪作者コメント≫ 栃木県川治

温泉散策をまとめました。楽し

く作るよう心掛けました。 

≪ご意見異見≫ 
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＊落ち着いた映像でした。 

 

 

 

 

 

 

＊ナレーション、ＢＧＭ共おも

しろく纏まっていました。 

＊ほのぼのとした映像です。す

ばらしいです。 

＊ほほえましい大作。 

＊目の付け所が面白い。なでな

で石を堂々と写し、発表する

度胸もすごい。 

＊栃木県の温泉にも良い所がた

くさんあるのですね。撮影ご

苦労様でした。 

 

大沼小学校創立記念集会 

小室 政衛  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 日立市立大

沼小学校で、創立記念集会が行

われました。又、パトロール隊

に感謝状が贈られ、大沼小のＯ

Ｂから切り絵が贈られた。 

≪ご意見異見≫ 

＊貴重な記録になると思います。 

＊大沼小学校の様子が良くまと

められていました。 

＊音声と映像が合って素晴らし

い構成でした。 

＊家で黒柳徹子のトットちゃん

を読んだ直後だったので、大

沼小の素晴らしさを大変興味

深く拝見しました。子供が主

役でストーリーとカットがピ

ッタリでした。 

＊ほとんどがスライド画面ばか

りなのは？記念になるけどち

ょっと物足りない。 

 

大沼学区敬老会  

鈴木  隆  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年も９月

早々に大沼学区の敬老会が開か

れました。子供たちの一生懸命

に踊る演技を撮って来ました。 

≪ご意見異見≫ 

＊年寄りと子供の交流の様子が

良かった。 

＊敬老会の映像というより子供

たちの演奏会が多く、最後で

敬老の映像が出ていてよかっ

た。 

＊子供の表情が良く映っていま

す。老人がないのかと思って

いたら、途中に立派な触れ合

いのシーンがありました。 

＊敬老会ってなんで子供の演技

ばかりなのか、つまらない。 

＊安定しない映像を入れず、編

集すると良いと思います。 

 

会瀬学区三世代敬老の集い 

松本  肇  

ＤＶＤ／10分 

≪作者コメント≫ ９月16日に

会瀬学区の敬老の集いがあり、

対象者は515名、米寿者が27名、

内３名が出席されました。２時

間を10分に編集したので見て下

さい。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊４輪の演技が良かった。 

＊長寿国日本にふさわしい作品

でした。 

＊要領よく10分にまとめました。

こちらは大人の芸も見せてく

れました。 

＊三世代いろいろの映像、まと

めがうまいですね。 

 

大相撲夏巡業日立場所 

松本  肇  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ８月10日に

日立で行われた日立場所、今回

は３横綱の土俵入り、最後の２

番の取り組みを見て下さい。 

≪ご意見異見≫ 

＊貴重な記録になると思います。 

＊子供力士が良かった。 

＊普段はなかなか撮れない映像

うらやましいです。日馬富士

の後ろ姿が残念。 

＊先月の続きということで拝見

させていただきました。土俵

入り撮影ご苦労様でした。 
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二ヶ領用水の桜  

小林  茂  

Blue-ray/５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 川崎市のほ

ぼ全域に多摩川から取水した二

ヶ領用水があります。現在は用

水路の両側は桜並木となってい

て市民の憩いの場として親しま

れています。その桜を撮影しま

した。桜の撮影はフラットな風

景になりがちですが、メリハリ

のある桜の撮影に心がけました。 

≪ご意見異見≫ 

＊勉強になりました。 

＊ＢＧＭ，ナレーション、映像

どれもすばらしい。 

＊花イカダがよかった。 

＊良くまとまっていますね、水

面に浮かび、下に泳ぐ鯉、す

ばらしい。 

＊桜だけでなく、うまく周囲の

人物、水の流れなども取り込

んでいます。 

＊みごとな切り替え、映像、ナ

レーションも編集も最高。 

 

佐 渡 の 紀 行  

佐藤 勝男  

ＤＶＤ／11分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 現役時代に

仕事の合間にカメラを担いで各

地を撮影した、運行記録の映像

です。佐渡汽船もこの当時は、

萬代橋を渡った右側にありまし

た。現在は萬代橋を渡らない日

本海側の埠頭に変わりました。

佐渡島に少し近くなりました。

航海時間も短くなりました。元

気な内にモーパラで飛んでみた

いです。(2009年制作) 

≪ご意見異見≫ 

＊よく纏まった作品と思いまし

た。 

＊映像が安定して見やすい。良

く歴史を調べ作品としてまと

まっている。 

＊物語のようなナレーションが

作品を引き立て素晴らしかっ

た。 

＊懐かしい良く出来た作品です

が、今考えると何のために作

ったのかの疑問も。 

＊歴史の説明うまい。 

 

水車が搗く 清明香 

岡本 照三  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ （昭和 62年

撮影） 

≪ご意見異見≫ 

＊貴重な記録の作品だと思いま

した。 

＊貴重な記録がこの映像の醍醐

味でした。 

＊守り読ける→続ける 

＊良く出来ていますが、ナレー

ションがくどい。現在公開す

るなら今の姿とのかかわりが

あると良い。 

＊貴重な映像見せていただきま

した。 

*****     ***** 

 今月の 勉強会はありません

でした。

 

 

 

 

 

 

 

 11月４日、県立県民文化セン

ター・小ホールで、今年の茨城

県芸術祭映像コンクール入賞作

品発表会が開かれました。 

 今回は応募数も少なく、発表

会も低調を予想していましたが、

なんと会場時間前からお客さん

が集まりだしたので早めに開場。

その後も、受付に行列ができる

ほどでした。 

 会員も 10数人が参加、海老澤

さんのご遺族の方もお見えにな

りました。 

 会は定刻午後 1時に開幕。Ｊ 
 

250人が来場 大盛況 
茨城県芸術祭映像コンクール発表会 

～ 4 ～ 

松本さんには花束が贈られました 



 

ＷＡＹの市民アナウンサー、中

村紗織さんの司会が華を添えて

下さいました。 

 受賞者紹介、審査講評などに

続いて、作品の上映になると、

それぞれの作品に大きな拍手が

送られ、鑑賞者の反応も良好で

した。最終的には 250人以上の

来場があり大盛況でした。 

 ご協力くださった皆さん本当

にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 5 ～ 

追悼 海老澤さん 
 海老澤さんの訃報については、号外

でお知らせいたしましたが、10 月 26

日に平和台会館で、葬儀が執り行わ

れ、会長、副会長が参列してまいりま

した。 

 家族葬のため、一般の参列者はわず

かでしたが、温かい雰囲気の葬儀で、

お孫さんたちの別れの言葉が涙を誘

っていました。 

 会の決まりで、供花をするところで

すが、家族葬のため香典に代えて供え

てきました。右に、ご遺族のぬくもり

を感じるお礼状をご紹介します。 

受賞者と審査員が並んで記念写真 

受付には一時行列もできる盛況ぶり すでに上映前に客席はほぼ満席に 



35周年記念事業 
 今年も残り少なくなりました。35周年記念事業

のうち、記念忘年会を 12月例会（17日）終了後

行います。会場は今まで通り「久慈サンピア日立」

で、宿泊可。すでに予約も済んでいますので、た

くさんの方のご参加をお願いいたします。11月例

会で出欠確認をいたします。 

 

 

 

 

▼放送時間▼ （111ch  毎週日曜更新 15分番組） 

日・月曜 6:45～,9:30～,12:30～,15:45～ 

火～土曜 6:45～,15:45～ 

10/15～ 学校に泊まろう会    (小室政衛) 

10/22～ 茨城県芸術祭映像コンクール入賞作品

決まる 

10/29～ 会瀬学区三世代敬老の集い (松本 肇) 

11/ 5～ 大沼学区敬老会      (鈴木 隆) 

11/12～ 助川中学校卒業生同窓会 (一般投稿) 

おまつり特番放送 
 今年の夏、会員の撮影協力で制作されたＪＷＡ

Ｙの特別番組「おまつり特番 2017」が 10月 15日

から 1週間、放送されました。内容は以下の通り

でした。 

＊助川学区夏祭り        (小室、松本) 

＊こどものいえ認定こども園ふれあい夏祭り 

(田﨑、真弓) 

＊第 60回 日立港まつり        (藤来) 

＊第 34回 大沼まつり      (小室、松本) 

＊第 60回 日立あんどんまつり     (原田) 

＊河原子花火大会           (原田) 

＊第 18回 中小路学区夏祭り       (豊田) 

＊諏訪学区ふれあい盆踊り大会      (細川) 

＊日高おんもさ祭り           (豊田) 

＊十王まつり        (市毛、原田、真弓) 

＊河原子海水浴場 宝探し大会      (細川) 

＊第 43回 おおせ夏まつり      (関、松本) 

＊大みか祭り            (藤来、松下) 

＊第 44回 よかっぺまつり     (原田、豊田) 

 改めてご協力くださった、会員の皆さんありが

とうございました。放送がコミチャン 851のみだ

ったので、見逃した方もいると思います。協力さ

れた皆さんには収録ＤＶＤをお配りします。 

 

 

 

▼毎週木曜日、午後 6:10～｢茨城ニュースいば６｣

の中で放送。 

10/12～11/9の間、会員の採用作品はありません

でした。 

※投稿は 〒310-8567 水戸市大町 3-4-4 

 ＮＨＮ水戸放送局「ビデオレター」係へ 

 素材は未編修のままで 20分程度で。 

11月例会は19日開催です 
  秋も深まり、冬の足音が迫ってきています。あまり寒くならない冬になってほしいものです。 

 今年の例会もあと２回を残すのみとなってしまいました。以下のとおり開催いたしますので、ぜ 

ひご出席ください。 

   11月 19日（日）午後 1：00から ●

   大沼交流センター ２階 ●

 内容 ①連絡、打ち合わせ（海老澤さん訃報、撮影会、映像コン報告、 

35周年記念事業、忘年会ほか） 

    ②会員作品合評（一人 10分以内、今月も沢山作品をご持参くだ 

さい。発表は新作を優先します） 

    ③その他情報交換など 

 

 ＜今月の例会当番＞ ３班：佐藤、藤来、岡本、岡崎、真弓の皆さんご協力ください。 

勉 強 会 (10:00から) 

あなたの疑問を解決しま

す。疑問をご用意くださ

い、みんなで解決しまし

ょう。時間があったら、

放送大学より「カメラワ

ーク」を視聴。 
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